

MI(N)Teinander Zukunft gestalten im MINT-Netzwerk Baden-Württemberg



Gemäß dem Leitgedanken und Motto „**Verbinden. Fördern. Unterstützen.**“ engagiert sich der Landesverband für naturwissenschaftlich-technische Jugendbildung Baden-Württemberg e. V., unter Mitwirkung des Ministeriums für Kultus, Jugend und Sport 2011 gegründet, seit über zehn Jahren für die MINT-Bildung in Baden-Württemberg. Die gemeinnützige Organisation, seit 2016 anerkannter Träger der freien Jugendhilfe und der außerschulischen Jugendbildung mit Sitz im Landeskuratorium, setzt sich zentral für die Jugendförderung im MINT-Bereich ein.

Mit ca. **70 Mitgliedern** der außerschulischen Jugendbildung und fachaffinen Einzelmitgliedern verfügt der natec Landesverband über ein großes Netzwerk: Schülerforschungszentren, Schülerlabore, Hochschulen, Unternehmen, Initiativen, Vereine, Museen und Science Center bieten jungen Menschen ein vielseitiges und innovatives Angebot, um sie für MINT-Themen zu begeistern, langfristig sowie nachhaltig zu fördern und Orientierung für eine selbstbewusste Berufs- und Studienwahl zu geben.

Über das zentrale Satzungsziel der Heranführung Jugendlicher an Wissenschaft und Forschung, initiiert der natec Landesverband Projekte, veranstaltet Fachtagungen und Plenar und bietet digitale Weiterbildungs- und Austauschformate wie „natec goes digital“ und #natecDigilog für seine Mitglieder an.

Innovative MINT-Kompetenz

Vielfache Synergien und Partnerschaften innerhalb des Netzwerks, jahrelange und sehr breigefächerte Erfahrungswerte, teils ehrenamtlich, teils höchst professionalisiert, machen den natec Landesverband zu einer sehr aktiven MINT-Community.

Die Zusammenarbeit mit Partnern über das Netzwerk hinaus, wie z. B. dem Zentrum für Schulqualität und Lehrerbildung Baden-Württemberg (ZSL) oder dem Didacta Verband gewährleisten eine markt- und bedarfsorientierte Zielsetzung aller Aktivitäten. Im Zentrum steht der fachlich-pädagogische Informationsaustausch und Wissenstransfer.

Die Mitarbeit in Bundes- und Landesinitiativen wie MINTvernetzt, „Klischee frei – Die Initiative zur Berufs- und Studienwahl“ oder „Frauen in MINT-Berufen“ des Ministeriums für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus Baden-Württemberg spiegeln das Engagement auch über die Grenzen Baden-Württembergs hinaus wider.

Weiterhin besteht seit 2017 eine enge Kooperation und Austausch mit dem Landesverband Sächsischer Jugendbildungswerke e. V.; assoziierte Partnerschaften ermöglichen eine formelle Verbundenheit für Einrichtungen, deren Satzung bzw. Gesellschaftsform keine Mitgliedschaft im Landesverband zulassen oder deren Sitz nicht in Baden-Württemberg liegt.

Als Leuchtturmprojekte des natec Landesverbandes sind die Patenschaft des Jugend forscht Landeswettbewerbs Baden-Württemberg, zusammen mit der experimenta Heilbronn, und das mit der Hochschule Heilbronn und der Stadt Heilbronn gemeinsam geführte Verbundprojekt MAKEitREAL, gefördert durch das BMBF, zu nennen.

Peer-to-Peer-Learning

Mit dem Aufbau eines landesweiten Jugend-Mentor/-innen-Netzwerkes, modularen Mädchenförderangeboten im Bereich der Berufsorientierung, des Stärken- und Kompetenztrainings und der Fortbildung zum Jugend-Technik-Coach (JuTec) widmet sich der Landesverband mit einer sehr spezifischen Ansprache zentralen Zielgruppen und legt einen Schwerpunkt auf Formate des Peer-to-Peer-Learnings.

Unterstützt werden diese Projekte durch die Vector Stiftung und die Aktion Mensch und verdeutlichen damit die soziale Komponente und das Wirkungsziel dieser Aktivitäten.

Der seit 2020 eingesetzte natec Jugendbeirat berät den Vorstand des natec Landesverbandes in allen Jugendangelegenheiten. Er ist aktiv und gestaltend in die Verbandsarbeit involviert, wirkt in seiner MINT-Botschafterfunktion in die Jugendszene hinein und hat dabei stets die jugendgerechte Ausgestaltung von Projekten im Blick.

Europäischer und internationaler Jugendaustausch

Seit 2018 ist der natec Landesverband Mitglied bei MILSET Europe, einer gemeinnützigen Jugendorganisation mit dem Ziel, Zusammenarbeit und Austausch von jungen Menschen, jungen Wissenschaftlern und Pädagogen auf internationaler Ebene zu fördern.

Unter www.natec-bw.de erhalten Sie einen Überblick über alle Projekte und Aktivitäten, die Mitglieder und Netzwerkpartner/-innen bzw. den Vereinsvorstand und die Ansprechpartner/-innen.

Wir freuen uns über Ihr Interesse!

